
Comité Départemental de Loire Atlantique de Basketball 
5 rue Christophe Colomb - 44980 Sainte-Luce sur Loire 

02 51 85 06 00 - contact@loireatlantiquebasketball.org 

 

 

 

Présents 
JOUNIER Franck – SORIN Lénaïc – BOUDEAU Dominique – GUERESSE Alain – BAUDRILLER Franck – 
SIMON Pascale – LAMBOUR Sophie – POZZETTO Riccardo – AUBERT Didier – BONRAISIN Elise – 
BREMENT Jean Paul - CHARONNAT Laurence – CONCILLE Frédérique – GATEFAIT Thierry – GIRARD 
Elodie – LHERMITE Sébastien – PAUGAM Françoise – RENAUD Benoit - RULLIE Christine – THERET 
Christine – TRICHARD Maxime – VIGOUROUX Bertrand 

Excusés 
AILLERIE Séverine – BREHERET Dimitri - GOUGAUD Bénédicte  

Invités COUPE Mathieu – DROUAUD Arnaud – DUPONT Jean Michel 

 

 

Informations du Président - Franck JOUNIER  
 

Le Président annonce les dates et les lieux des réunions de secteur calquées sur la carte de PREDICT (Plan Régional 
de Détection et Sélection des Talents). Sur le contenu de ces réunions, il est prévu une intervention de la commission 
vivre ensemble, de la CDO, de la commission technique suivi d’une présentation du e-learning sur les incivilités faits  
par la FFBB ainsi qu’une présentation du job dating en avril à la Chevrolière faite par Alain GUERESSE. 

Le Président demande à Alain GUERESSE de nous faire un retour sur l’action Job dating à venir : il s’agit d’une formule 
originale pour recruter des demandeurs d’emploi, le pilotage est assuré par France Travail de Machecoul et cela se 
déroulera à la Chevrolière le 18 avril. Les employeurs et les demandeurs viennent pour jouer aux basket le matin y 
compris avec du basket fauteuil sans savoir au préalable qui est qui. A l’issue de la matinée et après le déjeuner pris 
en commun, chaque participant découvre l’identité de l’autre recruteur ou demandeur d’emploi. L’après-midi est 
consacrée aux entretiens d’embauche. Y participeront des élus du CD 44 ainsi que 3 salariés. 

Jean Michel DUPONT précise qu’il y a environ 500 job dating en France et que ce sont des missions confiées aux ligues 
qui délègue aux comités et précise que la ligue a un budget de 5000 euros pour organiser la journée. 

Bertrand VIGOUROUX questionne sur les réunions de secteurs si dans l’ordre du jour il est prévu d’y inclure l’audit 
social. 

Franck JOUNIER : c’est une base de travail en interne et  je ne vois pas la plus-value pour les clubs, il n’y a pas eu 
demande des clubs à ce sujet (un seul club à ce jour à demander un retour). 

 S’en suit un échange houleux entre Bertrand VIGOUROUX et Franck JOUNIER sur ce dossier. 

 Bertrand VIGOUROUX demande que l’audit social soit envoyé aux clubs. 

Du fait de l'anonymat des propos rapportés dans l'audit social, Alain GUÉRESSE est favorable à une diffusion à 
l'ensemble des clubs. 

Frédérique CONCILLE intervient : je n’ai pas envie d’être prise en otage comme ça pour trancher ce qui m’intéresse 
c’est ce qu’on va faire pour les clubs peut-être que pendant les réunions de secteurs des clubs poseront la question 
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ou pas, c’est la sauce interne du comité et non des clubs peut-être que cela a des conséquences pour eux mais ce 
qu’ils attendent de nous c’est qu’on gère les dossiers.  

Lénaïc SORIN : l’audit on connaissait le résultat, les salariés cela ne les empêche pas de travailler. 

Maxime TRICHARD : quel est l’intérêt pour les dirigeants de club d’avoir ce dossier pendant les réunions de secteur. 
C’est juste dire qu’on est en train de gérer le problème en interne. Je préférerais qu’on dise on a fait un audit social 
et voilà les actions qui vont être mis en place à telle date. 

Des échanges entre élus ont lieu sur ce sujet. 

A l’issue de ce débat, il a été prévu de consulter en amont Mme TERNOIS et les salariés avant toute prise de décision 
et nous évoquerons le sujet lors des réunions de secteurs. Ce qui nous intéresse à l’issue de cet audit, c’est de donner 
des clés de lecture pour trouver des solutions. C’est ce que les clubs attendent de nous dixit le président. 

 

Autres sujets évoqués 
 
Le Secrétaire Général aborde : 

- Il faudra définir la date de l’AG 24/25 avec appel à candidature auprès des clubs pour l’organisation.  Pour 
l’Assemblée générale, il faut demander les récompenses fédérales, contacter le club organisateur de cette saison 
pour la visite des lieux. Fin mars, il faudra éditer le nombre de licenciés par club au 31 mars pour les votes. 
Mi-avril, faire les convocations aux clubs, les convocations individuelles et clubs du 56 qui nous sont rattachés, 
demander les vœux des clubs avec un retour 3 semaines avant l’AG, inviter les instances. Je vais voir avec 
Dominique BOUDEAU qui a l’expérience et Maxime LEROUX RONDINEAU pour la mise en route. 
Franck BAUDRILLER on doit valider la commission électorale ? une consultation à distance se fera n’ayant pas la 
liste à ce jour des personnes sollicitées. 
Un huissier sera présent pour l’assemblée générale et le vote se fera par vote électronique. 
Date limite de dépôt des candidatures 30 jours avant l’AG soit pour le 2 mai.  Les candidatures pourront être 
remise en main propre à Maxime ou envoyé en recommandé. 
 
Un poste étant vacant depuis la démission du Secrétaire Général et suivant les articles, en cas de poste vacant, le 
prochain CODIR doit procéder à la désignation d’un nouveau membre dans les meilleurs délais. Il est demandé à 
Sophie LAMBOUR, présidente de la commission Mini et Jeunes si elle veut bien se présenter. Le vote a lieu et son 
élection est validée à l’unanimité. Nous l’en remercions. 
 
Point sur l’audit organisationnel fait par Alain GUERESSE :  
1ère réunion avec l’ensemble des salariés et des élus du CD44. 
Mme Ternois parle de journée de cohésion. 
Prochaine réunion le lundi 25 avril. 
 
S’en suit un tour des commissions 
 

Commission des Compétitions : Lénaïc SORIN 
 
Le tirage au sort des quarts de finale jeunes et séniors a été fait :  elles auront lieu le 30 mars 2024. Les élus ont 
reçu un mail pour se positionner sur les demi-finales et finales fin Mai. 
Laurence CHARONNAT, Christine RULLIE et Françoise PAUGAM ont participé à une réunion à Angers sur les 
incivilités. 
Laurence CHARONNAT :  revoir les problèmes avec l’ensemble des comités  
Problèmes évoqués :  retour sur le fait qu’en tant qu’arbitre, quels sont les moyens possibles notamment est-ce 
que je peux arrêter le match et pour quel motif ? 
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Il faut d’abord utiliser les moyens mis à disposition (faute technique, disqualifiante, rapports d’incidents) qui ne 
sont pas toujours utilisés. 
Lénaïc SORIN :  rappel à faire aux clubs - depuis janvier 2024, 5ème dossier d’abandon de terrain pour n’importe 
quel motif, on quitte la salle au bout de 4’ de jeu le règlement stipule que le match est perdu par forfait. 
 
Lénaïc SORIN précise que ces rencontres n’avaient pas d’arbitres officiels et qu’il faut préciser aux clubs que dans 
ce cas le match est inversé au retour. 
 
 

Commission 3x3 : Arnaud DROUAUD 

Arnaud DROUAUD :  le calendrier 3x3 a été envoyé , les Open Access sont fait , 2 Open sont qualificatifs pour 
l’open plus du Pouliguen.  Les inscriptions pour la coupe sont lancées et se dérouleront à Carquefou. 

Nous attendons le retour des clubs pour le tournoi qualificatif, beaucoup d’inscriptions mais il y a des difficultés à 
trouver des clubs qui peuvent recevoir 

Dernière journée de championnat le 31/03 à st Philbert de Grand Lieu et toutes les catégories sont regroupées 
avec remise de bannières. 

Une nouveauté avec la mise en place de sélection 3x3 pendant les vacances d’avril avec les joueurs vus en sélection 
5x5.  Cette détection a lieu pendant le championnat 5x5 avec entraînement le matin plus une formation entraîneur 
3x3 qui permettrait d’avoir accès au CS 10.  

 

 
Commission Qualifications : Pascale SIMON 

A ce jour 27 329 licenciés 

Pascale SIMON précise que les dates de réunions pour les secrétaires de clubs sont fixées : les lieux sont les mêmes 
que pour PREDICT (pas de réunion en Visio cette année car il y a plus d’échange en présentiel). La commission des 
compétitions sera aussi présente. 

Pascale SIMON évoque le sujet de l’honorabilité : il faut que les clubs fassent attention. 
Un cas dans le 44 le dossier a été traité :  la personne a pris 4 années de suspension elle ne peut ni entraîner ni 
arbitrer. Le contrôle est fait par le service « jeunesse et sport », la FFBB ouvre un dossier et convoque la personne 
puis il y a délibération ensuite. 
 

Commission Vivre Ensemble : Elise BONRAISIN 

Alain GUERESSE travaille sur le support pour les réunions de secteur. 

Autres projets : la démonstration de Basketonik sur un match du NBH est annulée faute de participants 

Le projet basket santé avec l’association basket « ma parenthèse » est long à se mettre en place à voir pour la 
saison prochaine car l’association a un planning chargé. 

Un directeur d’IME a contacté le comité pour un projet multisports inclusif le 04 juillet 2024 à la Baule où le Basket 
Inclusif pourrait trouver place. 
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Commission Technique : Franck BAUDRILLER 
 

Mise en place de la détection PREDICT sur la sectorisation pendant les vacances de février sur des volumes de 30 
enfants par créneau. Petit bémol sur le secteur 6, celui de Nantes peu de participation par rapport aux 5 autres 
secteurs ou il y avait 20 à 24 enfants sur chaque créneau 

Franck BAUDRILLER remercie Guénaël LAHONDA et son équipe pour le gros travail d’organisation en amont sur les 
réservations de salle, sur la participation des encadrants et des bénévoles des clubs plus les conseillers territoriaux 
puisqu’il était demandé une base de 2 à 3 encadrants par créneau. 

Le CD44 accueillera la ligue le samedi 16 mars pour une porte ouverte de présentation des BPJEPS l’info a été faite 
aux clubs 

Franck BAUDRILLER :  lors des regroupements il a bien été bien expliqué les objectifs aux parents présents et aux 
enfants. 

Jean Michel DUPONT reprécise l’intérêt de la catégorie U20, le 1er obtient une place en R3. 

Jean Michel DUPONT : 2 infos suite au Comité directeur (CODIR) de la FFBB, une enquête a été menée sur le 
changement de catégorie pour les U 17 qui passent U 18. Idem pour les U 20 qui passent U21. 

Les ligues avaient refusé au préalable mais tous les petits comités ont voté pour donc cela repasse en Comité Directeur 
fédéral en avril. 

Jean Michel DUPONT : Autre info également au sujet des élections au CODIR de la FFBB il y a eu enquête auprès des 
comités, un candidat ne pourra pas être élu s’il est salarié d’une ligue ou d’un comité et cela sera valable pour les 
ligues en 2028. 

Christine RULLIE demande si c’est valable pour les ligues et les comités. 

Jean Michel DUPONT :  il faut une AG extraordinaire pour modifier les statuts donc pas de problème jusqu’en 2028 
sauf si le président change la donne. 
 
 

Commission des Officiels : Mathieu COUPE 
 
Concernant l’examen d’arbitre départemental :  tous les stagiaires ont été reçus aux épreuves écrites. 
Il reste 15 stagiaires à st Nazaire tout sera fait pour le 30 mars pour tenir les délais par rapport à la bonification des 
équipes en Pré région. 
Les élus du CODIR seront sollicités pour un vote à distance pour les équipes en Pré Région qui seront bonifiées.   
Les clubs seront sollicités sur leur tournoi de fin de saison pour continuer la formation des arbitres. 
Projet de la CDO : mise en place d’un label arbitrage pour les clubs formateurs pour les mettre en valeur le travail des 
clubs.  
 
Problématique des joueurs à 3 fautes techniques qui doivent arbitrer 
Il y a un problème d’éthique et de conscience pour désigner ces joueurs, les arbitres font des retours car ils ne veulent 
pas arbitrer avec les joueurs à 3 fautes techniques 
La FFBB a ouvert la porte à plus de souplesse, le délai pour désigner est passé de 30 à 60 jours mais la commission de 
discipline de la ligue est réticente à un changement en cours de saison, en terme d’équité en ce moment pas de 
sollicitation de la part des joueurs sanctionnés. 
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Jean Michel DUPONT : retour sur l’expérimentation de la charte régionale pour la bonification 
Est-elle renouvelée ? le projet a été présenté à la FFBB en attente de réponse 
Un temps d’échange s’instaure entre élus sur le sujet de l’arbitrage. 
Jean Michel DUPONT nous informe que les clubs seront équipés de chasubles Fair Play concernant les incivilités pour 
les dirigeants dans les salles. 

 
 

Commission Mini et Jeunes : Sophie LAMBOUR 
 
Retour sur le challenge benjamin :  les finales départementales ont eu lieu le 14/02 à Orvault avec 40 Gars et 40 filles :  
cela s’est très bien passé sur les deux salles, les salariés étaient tous présents plus les bénévoles et élus du comité. 
Tous les retours sont très positifs et les encadrants avaient les vestes sans manches pour être identifiés, les vestes 
restent la propriété du comité 
Ont remporté cette finale : Timéo FOURCADET (Treillières Basket Club) et Laly ROGER (Gars d’Herbauges Bouaye). 
BRAVO à ces deux jeunes joueurs : ils s’envoleront pour les Etats-Unis. 
La finale régionale aura lieu  à Nort sur Erdre le 23/03. 
Message également avec photos prises à New-York des 2 gagnants de la saison passée. 
Le voyage aura lieu cette saison.   
 
Franck JOUNIER : la convention pour la prochaine saison est à retravailler avec Mr DELARCHE et la prochaine 
gouvernance.  Yannick OLIVIER travaillait conjointement avec Mr DELARCHE pour la  création d’un camp basket et 
depuis l’arrêt du Directeur, le projet est à l’arrêt.  
Mr DELARCHE souhaite faire connaître son association à travers ces camps. 
Un temps d’échange a lieu à ce sujet entre élus.  
 
Fête du mini à la Beaujoire 
Elle est avancée au 26 Mai à la Beaujoire :  il n’y aura pas d’intervention scolaire le vendredi l’UGSEL et l’USEP ont des 
journées réservées aux J.O et pas de 3x3 non plus. 
L’infrastructure et le matériel sont fournis par Nantes Métropole. 
Cette saison la FFBB a envoyé une note pour placer la fête du mini sous le signe de l’olympisme et para olympique 
nous avons un dossier avec des ateliers. 
Il faut voir avec le club de Thouaré pour organiser quelque chose de spécifique à ce sujet. 
Pas de restauration faite par un club sur l’appel à candidature : seules 4 réponses négatives. 
Il est décidé que les bénévoles seront nourris, café, viennoiserie, sandwiches, des Food trucks ont été contacté mais 
il faut s’engager à acheter la nourriture. 
La commission va regarder s’il y a une solution sur les marchés. 
Elodie GIRARD se rendra à Paris au séminaire national sur le mini basket les 23 et 24 mars 2024 et y retournera les 27 
et 28 avril pour les finales nationales du challenge benjamin à Bercy. 
 
 

Commission des Finances 
 
Bertrand VIGOUROUX voudrait avoir la liste détaillée des remboursements des frais kilométrique des élus et des 
personnes qui utilisent les CERFA fiscaux délivrés par le comité du plus gros au plus petit pour savoir comment est 
utilisé l’argent du Comité. 
Franck JOUNIER :  nous regarderons avec la commission finance pour y répondre. La question avait déjà été posé pour 
le directeur et le retour de la FFBB n’avait relevé aucune anomalie. 
Bertrand VIGOUROUX voudrait connaître le montant alloué au CSE dans le cadre de son budget, de son activité 
globale, savoir combien de fois depuis 2018 les comptes ont été présentés aux élus et aux salariés. 
En dessous de 50 salariées il n’y pas d’obligation comptable et nous avons alloué une somme pour le budget du CSE 
et celui—ci a été utilisé en décembre 2023 dans des chèques cadeaux pour les salariés. 
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Jean Michel DUPONT : en dessous de 50 il a des dépenses mais de là à prévoir un budget, à la ligue il n’y en a pas. 
Franck JOUNIER : le CSE utilisera le budget dans un cadre réglementaire mais aucune demande n’a été faite en ce 
sens sauf dernièrement pour que les salariés sollicitent les conseils d’un avocat. 
Franck BAUDRILLER demande à Bertrand VIGOUROUX concernant l’utilisation des CERFA s’il a fouillé dans les 
placards. 
Bertrand VIGOUROUX :  la question c’est n’est pas de savoir comment j’ai le document fourni. Les placards sont 
ouverts et je regarde 
Jean Michel DUPONT : il y a des vérificateurs aux comptes au comité. 
 
La soirée se termine par un tour de table pour connaître la position des élus pour la prochaine mandature 
 

 
 Le Président du Comité,     Le Secrétaire Général, 
 Franck JOUNIER.      Franck BAUDRILLIER. 
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